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* На пусковых объектах

ОТДЕЛОЧНИКАМ НЕ ПОЗАВИДУЕШЬ
Напряженно трудятся се

годня коллективы нашего 
комбината. И это понятно. 
На календаре — последние 
дни третьего квартала. Осо
бенно много пусковых 
объектов расположено в 
микрорайоне массовой за
стройки — квартале «Акаде
мический». В минувший по
недельник мы побывали на 
объектах СУ-7: 96-квартир- 
ном доме 16В и 128-квар
тирном доме № 24.

К дому № 24 можно про
браться разве что только на 
ходулях: СУ-29 основатель
но «благоустроили» тер
риторию вокруг пускового 
объекта, а ведь до сдачи 
дома в эксплуатацию оста
лось всего десять дней. 
Отделочники СУ-7 заверши
ли на этом объекте все ра
боты. Отлично потрудились 
здесь бригада штукатуров 
В. Гончарова, плотники из 
бригады В. Кульчицкого, 
бригада маляров Б. Петро
ва. Казалось бы, за этот 
объект можно уже не бес
покоиться.

— Ничего подобного, — 
говорит мастер участка 
№ 5 СУ-7 Юрий Сергеевич 
Маклаков. — Большой комп

* Острый сигнал ~ - ........ ...—............

БЕЗОТРАДНАЯ
КАРТИНА

Во втором квартале ну
левики СУ-29 должны были 
сдать под монтаж дом 
№ 4А с блоком обслужива
ния г квартале «Комсо- 
мольский-1». Быстро смон
тировали монтажники СУ-29 
«нуль» дома 4А, а вот на 
монтаже нулевого цикла 
блока обслуживания «спотк

* По следам наших выступлений

«готовь
САНИ
ЛЕТОМ...»

Отвечая на статью под 
таким названием, руко
водство УПТК отмечает, 
что не все факты в ней 
соответствуют действи
тельности.

К примеру, СУ-28 жа
луется, что в прошлом го
ду приобретение спец
одежды было осложнено 
отсутствием нужных раз
меров. В ответ на это мы 
можем сказать одно: за 
все время существования 
УПТК строительное управ
ление № 28 ни разу не 
предоставило грамотно 
оформленной заявки, в 
которой был бы указан 
ГОСТ спецодежды, раз

лекс работ не выполнен 
СУ-29, «Сантехмонтажом» и 
«Электромонтажом», не го
това теплотрасса, в доме до 
сих пор нет света. А ведь 
все эти работы должны 
выполняться до прихода от
делочников.

Сантехники до сих пор не 
выставили кухонные мойки. 
А это значит, что в самый 
последний момент мы вы
нуждены будем опять лихо
радочно подчищать их 
огрехи: штукатурить и кра
сить кухни.

Также «автономно»
действуют обычно и специ
алисты «Промвентиляции». 
Приходится за день-два до 
сдачи устраивать вентиля
ционные блоки на крыше. 
И считают такую практику 
вполне нормальной. А вот 
отделочники придержива
ются в этом отношении 
совсем другого мнения: 
нерасторопность и огрехи 
всех субподрядчиков ло
жатся в конечном счете на 
их плечи.

Желает лучшего качество 
монтажа на доме № 16В. 
Чувствуется, что монтажни
ки бригады В. Мальцева 
(СУ-28) основательно спеши

нулись». Смонтировали с 
явным браком 30 процен
тов фундамента и со спо
койной совестью поки
нули строительную пло
щадку, почему-то вдруг 
решив, что этот злополуч
ный «нуль» МЖК должен 
монтировать своими сила
ми. Хочется напомнить ад
министрации СУ-29, что по
ка в Свердловске нет та
кой строительной организа
ции — МЖК. И в ближай
шее время создание ее не 
предвидится.

мер и количество рабо
чих в штате, каких про
фессий. А в результате 
их халатного отношения к 
оформлению заявки и по
лучается так, что одежду 
получают стихийно, лишь 
ту, что имеется в наличии.

Что касается электроти
танов, то этот вопрос на
ходится на контроле руко
водства УПТК. Мы сде
лаем все возможное, что
бы СУ-28 и другие управ
ления получили их в ко
личестве, соответствую
щем поданной заявке.

Ю. Исаков, 
начальник УПТК ДСК.

«СДАДИМ
8 СРОК!»

Факт задержки оконча
ния монтажа крыши 16- 
этажного дома № 3 в 
квартале «Комсомоль-

ли: не закончены швы;
полностью не произведено 
замоноличивание стыков по 
фасаду здания.

— Самый «больной» во
прос для нас, отделочников, 
это постоянное отсутствие 
нормальных подъездных 
путей к объекту, — расска
зывает мастер участка № 1, 
бригады которого также ра
ботают на доме № 16В, Ва
лерий Геннадьевич Паста- 
ногов. — Как только мы за
ходим на объект, так нуле
вики СУ-20 или СУ-29 начи
нают старательно его об
рывать со всех сторон. Это 
«недоразумение» повторя
ется, как говорится, из дома 
в дом. Сейчас хоть щебнем 
присыпали, а неделю 
назад приходилось не од
нажды переставлять с места 
на место растворный узел. 
Так и соображаешь каж
дый день, как подъехать к 
дому, где принять матери
алы.

Штукатуры бригады Н. Ки
риллова уже завершают 
работы на этом объекте, по 
графику работают плотники 
бригады А. Осипова и пли
точники из комсомольско- 
молодежной бригады

Ладно, решил штаб 
стройки МЖК, деваться не
куда — попробуем стро
ить сами: а как строить, 
если всю технику с объек
та СУ-29 сняли подчистую, 
а кран обещали установить 
ни много-ни мало — всего 
лишь два месяца. Изделия 
на монтаж «нуля» посту
пают тоже, как говорится, с 
миру по нитке и в час по 
чайной ложке.

Дом 4А вместе с блоком 
обслуживания № 33 —
пусковой объект четверто

ский-2», приведенный в 
репортаже «Сдадим в 
срок!», опубликованном в 
газете «Свердловский 
строитель» (№ 32 от 19 
августа 1983 года), был в 
действительности из-за 
значительной просадки 
подкрановых путей ба
шенного крана.

Монтажные работы по 
дому закончены до 1 сен
тября т. г., фронт работ 
полностью сдан всем суб
подрядным организациям 
и бригадам отделочников 
из СУ-7.

Л. Ахмин, 
начальник СУ-28.

«ЕСТЬ
РЕЗЕРВЫ
У БРИГАДЫ»

На корреспонденцию

И. Швецова, немного от
стают пока маляры.

— Давно уже можно 
клеить плитку на кухне, но 
по причине отсутствия у 
«Сантехмонтажа» моек эти 
работы пришлось приос
тановить, — продолжает 
В. Г. Пастаногов. — Подвела 
нас и «Строймеханизация» 
№ 2. Две люльки были за
казаны на 11 сентября, при
везли одну только 16 сен
тября, а ведь фасад дома 
еще и кисть не трогала. Как 
и на других объектах, 
«Промвентиляция» и здесь 
не спешит с устройством 
крыши.

Нелегко работать отде
лочникам в предпусковой 
период: время торопит. А 
ведь если бы все субпод
рядные организации не
укоснительно соблюдали 
графики выполнения работ, 
побольше думали о конеч
ном результате общих уси
лий — сдаче объекта в экс
плуатацию, думается, поло
вины этих вопросов просто 
бы не стояло на повестке 
дня. Недоделки и передел
ки не отвлекали бы время, 
силы отделочников, не сби
вали бы их с нормального 
режима, не нарушали бы 
технологическую последо
вательность отделочных ра
бот. Т. МИХАЙЛОВА.

го квартала. Темпы и от
ношение к его строитель
ству внушают сегодня серь
езные опасения. И ведь 
что обидно: есть рабочие 
руки, у КМСО-13 есть впол
не понятное желание нор
мально, с полной отдачей 
работать на этом объекте.

А потому, думается, на
чальнику СУ-29 В. Головину 
пора, наконец, вспомнить о 
своем «брошенном» объек
те. И уделить ему хотя бы 
чуточку внимания и заботы.

Т. МАЛЬЦЕВА.

под таким заголовком, 
опубликованную в № 26 
от 8 июля, сообщаем сле
дующее.

В последнее время в 
автобазе сложилось край
не тяжелое положение с 
обеспечением запчастями 
и горючим, особенно диз
топливом. Несмотря на 
это, автотранспортники 
делают все возможное, 
чтобы не срывать графи
ки монтажа домов.

Приказом по автобазе 
водителю В. Никитинско
му объявлено замечание.

На проводимом в авгу
сте с. г. совещании по 
монтажу домов в кварта
ле «Академический» заме
чаний в адрес автотранс
портников не было.

Ю. Жуков, 
зам. директора автобазы 

треста «Свердловск- 
1 стройтранс».

Шестой год трудится в 
бригаде Н. Лисина из СУ- 
20 монтажник 5 разряда 
И. Ермолин.

За время работы Иван 
Александрович завоевал ав
торитет и уважение среди 
товарищей по бригаде. Он 
звеньевой в этом коллекти

Внимание!
ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ 
«СВЕРДЛОВСКИЙ 
СТРОИТЕЛЬ» 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ!

ОБРАЩАТЬСЯ К ОБЩЕ
СТВЕННЫМ РАСПРОСТ
РАНИТЕЛЯМ ПЕЧАТИ 
ВСЕХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 
КОМБИНАТА!

ве, назначен заместителем 
бригадира. И. Ермолин не
однократно награждался 
грамотами своего управле
ния. Л

На снимке: И. Ермолин, 
монтажник из бригады Н. 
Лисина (СУ-20).

Фото В. Калимасова.



СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 23 сентября 1983 года

ПОЛУЧИЛСЯ 
СЕРЬЕЗНЫЙ 
РАЗГОВОР

сти труда, качества про
дукции есть на самом за
воде. Серьезную тревогу 
вызывает у коммунистов 
состояние трудовой дис
циплины. За 8 месяцев за
водчане совершили 263 
Прогула с потерей 776 че
ловеко-дней, допущено 
173 случая правонаруше
ний Другими словами, 
ежедневно на заводе про
гуливают 5—6 человек, 
практически каждый день 
отсутствует средней чис
ленности бригада. Причем 
в этом году наблюдается 
рост нарушений трудовой 
дисциплины в таких це
хах, как № 1, 4, 5, 9.

Тревога, прозвучавшая 
в докладе, нашла горячий 
отклик у коммунистов. В 
прениях выступили во
семь человек. Среди них 
начальник цеха № 9 Н. А. 
Мацнев, формовщик 
цеха № 6 В. А. Кистнер, 
слесарь цеха № 4 А. С. 
Белогузов, бригадир сле
сарей цеха № 1, член за
водской группы народного 
контроля И. Ф. Сенатор. 
Все выступившие говори
ли о жизненно важных 
для коллектива делах, о 
действенности партийных 
групп на местах, о путях 
решения наболевших воп
росов. И каждый вносил 
конкретные предложения.

Мнение коллектива । бы
ло одно: срывы номенкла
турных графиков недопу
стимы! Такое выполнение 
плана цехом и бригадой 
никому не нужно. Только 
в четком соответствии с 
номенклатурным графи
ком, который должен 
стать законом для всех 
коллективов, должны тру
диться подразделения за
вода.

Руководители цехов — 
«рекордсменов» по нару
шениям трудовой и произ
водственной дисциплины 
товарищи Мацнев, Коще
ев, Иголкин, Емелин, пар
тийные, профсоюзные, 
комсомольские вожаки 
этих коллективов обязаны 
самым серьезным образом 
заняться улучшением по
литике - воспитательной 
работы, укреплением тру
довой дисциплины.

— Как указывается в 
постановлении ЦК КПСС 
об укреплении трудовой 
дисциплины, «неспособ
ность руководителя обес
печить надлежащую дис
циплину труда на пору
ченном участке работы 
(будь то звеньевой, брига
дир, мастер, технолог, на
чальник цеха, руководи
тель отдела, службы 
и т. д.) должна расцени
ваться как несоответствие 
его занимаемой должно
сти». Это очень серьезное 
требование, в корне повы
шающее ответственность 
каждого работника за по- 
ручнное дело,— сказал в 
своем выступлении дирек
тор завода В. Г. Рожнов.

Выступивший на соб
рании секретарь Киров
ского райкома КПСС то
варищ В. В. Попков про
информировал коммуни
стов, что решением бюро 
Свердловского обкома 
КПСС партийной органи
зации завода предоставле
ны права партийного ко
митета.

Коммунисты единодуш
но признали работу пар
тийной организации удов
летворительной. Секрета
рем парткома завода ос
тался Сергей Степанович 
Истомин.

Н. МИТЧИН.

* Партийная жизнь: 

отчеты и выборы
Ответственный период 

переживает весь наш на
род: приближается финиш 
сердцевинного года один
надцатой пятилетки, и от 
того, как сработаем мы в 
оставшиеся месяцы, зави
сит, будет ли он побед
ным. Эта ответственность 
особенно остро чувствует
ся сейчас, на проходящих 
отчетно - выборных пар
тийных собраниях в кол
лективах подразделений 
дек.

Пятнадцатого сентября 
состоялось отчетно - вы
борное партийное собра
ние коммунистов завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. С докладом 
выступил секретарь пар
тийного бюро С. С. Исто
мин. Он подробно проана
лизировал, как партийная 
организация мобилизовы
вала коллектив на реше
ния задач, определенных 
XXVI съездом КПСС, по
следующих Пленумов 
ЦК КПСС.

Коллектив завода ус
пешно справился с обяза
тельствами восьми меся
цев. Все основные техни
ке - экономические пока
затели выполнены. Однако 
докладчик главное внима
ние сосредоточил на не
решенных вопросах.

Задавая деловой тон 
предстоящему разговору, 
С. С. Истомин сделал ак
цент на том, что успехи 
ни в коем случае не долж
ны успокаивать коммуни
стов. Сегодня, как никог
да, необходимо, чтобы 
каждый коммунист на сво
ем рабочем месте прило
жил максимум усилий для 
значительного улучшения 
дел.

А проблем у коллекти
ва завода еще немало. 
Хотя план поставок изде
лий КПД домостроитель
ному комбинату выполнен 
и на монтаж за 8 месяцев 
поставлено 604 условных 
этажа (по сравнению с 
таким же периодом 1982 
года на 22 этажа больше), 
однако некомплексный 
выпуск изделий и, как 
следствие, некомплектная 
поставка их на монтаж 
лихорадят стройки. С 
этим нельзя мириться. Ни
какими объективными 
причинами нельзя объяс
нить срыв номенклатурно
го графика при условии 
выполнения плана обще
го объема производства 
цехом, бригадой, Причина 
здесь одна: в погоне за 
выполнением объема цех, 
бригада выпускают
«удобную» для них про
дукцию, а в результате 
страдают стройки.

Решение этой задачи 
зависит не только от кол
лектива, но и от плани
рующих органов. Произ
водство постоянно лихо
радит несбалансирован
ность плана. Здесь свое 
слово должна сказать 
АСУП. Необходимо ис
пользовать ее возможно
сти заводом и кончая 
сдачей объектов в эксплу
атацию. При такой поста
новке дела станет невоз
можным принятие так на
зываемых «волевых» ре
шений без учета условий 
и технологии заводского 
производства.

Немало резервов повы
шения производительно

ДЛЯ ЛЮДЕЙ, участвую
щих в нашем разго
воре, в конечном 

итоге важно одно: по
строить домов больше, луч
шего качества и в мини
мальные сроки, чтобы но
воселы города и области 
остались довольны удоб
ствами современных квар
тир. То есть, говоря 
иначе, у них одна цель, а 
вот на пути к этой цели 
интересы подразделений 
домостроительного комби
ната и субподрядных орга
низаций начинают расхо
диться. При этом особенно 
тревожит тот факт, что в 
случаях срыва графика мон- 
тажа смежники начинают 
«кивать» друг на друга, 
умалчивая порой о собст
венных просчетах.

Думается, что это нель
зя назвать деловой крити
кой по трем причинам. 
Первая — критикуя товари
ща по совместной работе, 
необходимо прежде прило
жить все силы, чтобы ис
править свои недостатки. 
Второе — критика предпо
лагает внесение конкрет
ных предложений по ис
правлению недостатков. И, 
наконец, третье: подобная 
критика должна быть пуб
личной, а та, о которой шла 
речь выше, зачастую не вы
ходит из кулуаров отдель
ного предприятия. Так ска
зать, повздыхает кто-то, что 
смежники такие-сякие и на 
этом успокоится до поры 
до времени...

Только такие «обвине
ния» пользы строительству 
не приносят: раствор от 
них лучше не станет, сло
манный кран не зарабо
тает, не появятся на пло
щадке необходимые пане
ли, не повысится их качест
во. Эти и многие другие 
недостатки известны пред
ставителям всех организа
ций, задействованных в 
сквозном бригадном под
ряде. Так есть все же воз
можность их устранения 
или они — «тяжкий крест», 
который еще долгое время 
смежники будут перебра
сывать со своего плеча на 
плечо соседа?

Из разговора с замести
телем бригадира монтажни
ков из СУ-27 А. Новосело
вым.

— Неужели кто-нибудь 
может всерьез подумать, 
что график монтажа сры
вается по причине неудов
летворительной работы 
строителей? Могу поручить
ся, что наша бригада при 
условии своевременной и 
комплектной поставки из
делий завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола будет 
монтировать коробки точ
но в срок. А сейчас взять, 
к примеру, наши три дома 
№ 1, 2А и 2Б в квартале 
«Академический», кстати 
сдаточные объекты треть
его квартала. На дом № 2Б 
не привозят панели для 
кровли, хотя там полным 
ходом идет отделка (это 
потом еще скажется на ка
честве штукатурных и ма
лярных работ). На доме 
№ 1 монтаж девятого эта
жа должен быть завершен 
месяц назад, но нет нуж-

А ведь многие из этих 
нерешенных вопросов ре- 
шило бы соревнование по 
принципу «Рабочая эстафе
та», Комплексное внедре
ние такого соревнования 
помогло бы объединить 
разрозненные коллективы 
смежников, совершенство
вало бы сквозной бригад
ный подряд.

Думаю, против «Рабочей 
эстафеты» не выскажется 
ни одна бригада, будь то 
монтажники, заводчане или 
водители. Все — «за», а где 
же реальная отдача?

Е. АНДРЕЕВА, 
корр. газеты «Сверд

ловский строитель».
На снимке: район «Ака

демический».
Фото И. Пашкевича.
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КОГДА В ТОВАРИЩАХ 
СОГЛАСЬЯ НЕТ...

них плит. В коробке № 2А 
мы вышли уже на 3 этаж, а 
лестничных пролетов еще 
не видели. Правда, привез
ли ЛМ-11 вместо ЛМ-12, а 
те идут только на 16-этаж
ки, нашей коробке не под
ходят по размерам. Кто, ин
тересно, нам их послал?

Как видно, срыв графика 
наблюдается на всех трех 
объектах. Есть хорошее сло
во «рейсокомплект». Толь
ко оно остается словом на 
строительных площадках.

Одним словом, монтаж-
ники считают главным ви
новником срыва графика за
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Жаль, что редко 
доводится строителям
встречаться с работниками 
заводских бригад.

Претензии монтажников 
ясны. Это — несвоевре
менные и некомплектные 
поставки изделий завода 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола, из-за которых а не
сколько раз снижается тем
пы монтажа.

Вот, казалось бы, найде
ны главные виновники сры
ва графика — заводчане. 
Только так ли это? Ведь из
вестно, что и на заводе 
трудностей хватает. И в то 
же время не менее извест
но, что его коллектив ус
пешно справляется с планом 
выпуска продукции.

Из разговора с замести
телем директора завода 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола Б. Авдошиным:

— Нас постоянно подво
дят поставщики технологи
ческого сырья и материа
лов. Стали привычными 
срывы поставок щебня, пес
ка, извести, цемента, а это 
означает одно — простои 
заводских бригад. Теперь 
еще и деревообрабатываю
щий завод подвел в июле: 
вместо 1128 штук оконных 
блоков мы получили 511. 
В августе было остановлено 
производство стеновых па
нелей.

Теперь о рейсокомплек- 
тах. Нас винят в некомплект
ной поставке. И, скрывать 
нечего, здесь есть доля на
шей вины: не наведен еще 
должный порядок на скла
дах готовой продукции, 
случаются ошибки и у дис
петчерской службы. Но ведь 
не только в этом дело. Ко-

му-кому, а монтажникам 
известно, что на девяти
этажных домах разные 
блок-секции. Известно это 
и руководству ДСК. К при
меру, по графику мы долж
ны поставлять изделия на 
условный дом № 1. Про
дукция готова, а «нулевики» 
ДСК еще не закончили свои 
работы. Следовательно,, 
бригада монтажников пере
брасывается на дом № 2 и 
темп его строительства убы
стряется. Мы вынуждены 
срочно перестраиваться на 
блок-секции для этой ко
робки. Конечно же, опазды
ваем, а изделия для дома 
№ 1 складируются. Потом 
история повторяется и в ре
зультате — путаница, на 
которую мощности завода 
не рассчитаны. А если без 
такой путаницы не обойтись, 
то и график монтажа надо 
делать с учетом реальных 
возможностей завода. Это 
только два аспекта завод
ских проблем, а ведь суще
ствует еще и нехватка лю
дей, и текучесть кадров, и
трудности с автотранспор
том.

Что ж, выходит и заводча
не не столь уж виноваты в 
срыве графика монтажа. 
Ведь причины более чем 
объективные, тем более Бо
рис Сергеевич Авдошин не 
назвал и третьей части всех 
трудностей. В частности, что 
при разработке проектов 
новых зданий архитекторы 
«Свердловскгражданпро е к- 
та» также не учитывают 
мощностей завода. Напри
мер, поворотные вставки в 
домах квартала «Комсо
мольский» придали микро
району самобытность, ори
гинальность, но чего это 
стоило заводу? Пришлось 
перестраивать технологию 
изготовления плит. А ведь 
форма для новой панели 
стоит не дешево — около 
5 тысяч рублей, да и время 
не менее дорого!

Кроме того, завод до сих 
пор не имеет фондов на 
получение стеклокрошки 
для «декора», без которого 
сейчас, наверно, не строит
ся ни один дом. Это тоже 
не убыстряет выпуск стено
вых панелей... Однако, как 
было сказано, главной про
блемой завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола явля
ется до сих пор нерешен
ный вопрос комплектации 
изделий. Сегодня заводу 
еще удается «гасить дефи
цит» отдельных изделий от 
сочетания блок - секций, но 
этот вопрос все-таки дол
жен быть решен производ
ственной службой ДСК. То 
есть месячные, квартальные 
и годовые графики монтажа 
домов непременно должны 
учитывать мощность завода 
по блок-секциям.

Хотелось бы предоставить

слово еще одному предста
вителю смежников — заме
стителю управляющего тре
стом «Свердлоаскстрой- 
гранс» П. Уткину:

— Автомобилисты всегда 
поддерживали прогрессив
ные способы организации 
труда и потому хотелось 
бы сразу внести несколько 
конкретных предложений 
по улучшению бригадного*»5' 
подряда. Во-первых, мы’1 . 
считаем целесообразным 
разместить все автотранс
портные средства автобазы 
№ 1, работающие на вы
возке сборного железобе
тона, и раствора на терри- 
гории завода. Сейчас тал, 
находится лишь одна треть. 
Это мероприятие позволи
ло бы сократить потреб
ность в топливе за счет 
ликвидации порожних про
бегов, изжить опоздания 
выхода на линию, а также 
упростило бы управление 
автотранспортом диспетче
ром комбината и завода. 
Не менее необходимо и 
устройство площадок пред
варительной комплектации 
перед цехами завода. Наши 
предложения конкретны, 
просты и выполнимы.

Комментарий автора:
Сразу и не поймешь — 

кто они: товарищи по рабо-/* 
те или противники? Мо-у 
пояснить столь категорич
ное суждение — товарищи 
по работе всегда придут к 
какому-либо единому ре
шению, четко скоординиру
ют свою деятельность, не 
ущемляя интересов друг 
друга. На деле же строи
тельные управления ДСК и 
субподрядные организации, 
задействованные в сквоз
ном бригадном подряде, 
добиться полного взаимо
понимания, спланировать 
работу каждого звена тех
нологической цепочки с 
учетом его реальных воз
можностей до сих пор не 
смогли. А вопрос этот не 
обходят вниманием ни на 
собраниях бригад, ни на 
оперативках и заседаниях 
руководства, не раз высту- 
пала по этому поводу газе
та «Свердловский строи
тель».

Сравнительно недавно на 
ее страницах была опубли- 
кована статья старшего ин- л 
женера по научной органи- 
зации труда треста «Сверд- 
ловскстройтранс» Н. Вейде. 
Название ее — «Завод, 
УПТК, транспорт: проблемы 
и поиски» говорит само за 
себя, но до сих пор не ре
шен еще ни од-ин вопрос, 
ни одна проблема, постав
ленная в ней. А сами транс
портники оставили без вни
мания на неопределенный 
срок проблему поставки, 
спецмашин — шпаклевоза, 
керамзитовоза и других" 
Не снижается и количество 
простоев автомашин.

Завод ЖБИ им. Ленинско
го комсомола также остает
ся в стороне от решения 
некоторых проблем. Напри
мер, внедрение трубопро
вода, по которому в нуж
ных количествах и к опре
деленному месту разгрузки 
подавался бы щебень и пе
сок.
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* Крепить дисциплину труда——............   ■-... ■ ...... ........

СОВМЕСТНЫМИ УСИЛИЯМИ
«Укрепление дисцип

лины — не кратковремен
ная кампания, а повсе
дневная кропотливая ра
бота. И успех 'обеспечи
вается тогда, когда ее' не- 
п о с редственными участни
ками становятся не толь
ко администрация, а все 
трудящиеся, когда она 
опирается на опыт, совна- 
тельность и гражданскую 
активность масс», — от
мечалось на июньском 
(1983 г.) Пленуме ЦК 
■КПСС.

— Почему нет портре- чтобы сфотографировать, 
та Иванова!

— Не можем найти. Рисунок В. Хозина.

Большую помощь адми
нистраций, обществен
ным организациям завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола в борьбе за укреп
ление трудовой и обще
ственной дисциплины ока
зывают товарищеские су
ды, которые созданы 1В 10 
цехах завода. Товарище
ские суды — большая 
общественна^ сила, они 
облечены высоким дове
рием трудовых коллекти
вов. Осуществляя возло
женные на них задачи ак- 

пивной борьбы с правона
рушителями и прогульщи
ками, воспитанием у тру
дящихся бережливого от
ношения к социалистиче
ской собственности, това- 
рищеокие суды содейству
ют скорейшему выполне
нию поставленных перед 
коллективом задач.

Надо сказать, что в 
этом году товарищеские 
суды завода активизиро
вали свою работу. Если 
в прошлом году было рас
смотрено 43 дела, то за 
восемь месяцев этого года 
уже 65. Неплохо работает 
товарищеский суд цеха 
№ 1.

— Я думаю, для того, 
чтобы товарищеский с,уд 
имел максимальный эф
фект воздействия, нужно 
привлекать к его работе 
не только выбранный ак
тив, .а прежде всего весь 
трудовой коллектив, — 
рассказывает председа
тель товарищеского суда 
цеха № 1 Виктор Михай
лович Стрельников. — 
Поэтому все заседания 
суда мы проводим в брига
дах, сменах. И тогда уже 
речь заходит не только о 
конкретном проступке че
ловека, но и о его произ
водственных успехах, его 
общественном лице — 
«пропесочат» человека, 
как говорится, со всех 
сторон.

И такая «пропесочка» 
для многих, ох, как не
желательна. Обращаются 
нарушители к админист
рации частенько и с такой 
«просьбой» — мол, лучше 
премии лишите, но не вы
зывайте на товарищеский 
руд. Все решения засе
дания товарищеского суда 
оформляются наглядно и 
вывешиваются для всеоб
щего обозрения. За 8 ме

сяцев этого гада товари
щеский суд цеха № 1 
разобрал 12 дел, 5 нахо
дится в работе.

— Для того, чтобы на
ши решения были пре
дельно объективными, мы 
основательно проверяем 
все заявления, собираем 
фактический материал, — 
продолжает В. М. Стрель
ников. — Часто обраща
емся за консультацией к 
юристу завода, изучаем 
специальную литературу. 
Да и в товарищеский суд 
выбраны люди с большим 
профессиональным и жиз
ненным опытом. Мастер 
смены И. Брешенкова, 
бригадир П. Хамов, фор
мовщик по доводке изде
лий В. Нелюбина, норми
ровщик В. Васильченко 
пользуются в цехе заслу
женным уважением.

Проводит товарище
ский суд и профилактиче
скую работу. В бригадах 
цеха были организованы 
обсуждения Закона о тру
довых коллективах, по
следних постановлений 
партии и правительства, 
за нарушителями закреп
ляются наставники.

Однако состояние тру
довой и общественной дис
циплины на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла продолжает тревожить. 
За восемь месяцев этого 
года 263 человека совер
шили прогулы, велик еще 
и уровень правонаруше
ний. А это значит, ,что це
ховым товарищеским су
дам, совету профилакти
ки завода, администрации 
и профсоюзной организа
ции следует изыскивать 
новые резервы и пути в 
деле укрепления социали
стической дисциплины 
труда и общественного 
правопорядка.

С. ТОМИНА.

втпуск
совместителю

Производится ли опла
та за отпуск работникам, 
которые трудятся по сов
местительству?

Таким правом пользу

Пособие . .
по уходу
за ребенком

В каком размере долж
но выплачиваться пособие 
по уходу за ребенком при 
рождении двух и более 
детей? Влияет ли на его 
размер то обстоятельство, 
что мать ребенка прово
дит отпуск не по месту 
жительства и работы? С 
какого срока должны вы
плачивать пособие по ухо
ду за ребенком: с начала 
отпуска или с какого-ли
бо иного срока?

Количество детей, за 
которыми мать одновре
менно осуществляет уход, 
не влияет на размер по
лагающегося ей пособия. 
Поэтому при рождении 
двойни пособие выплачи
вается в размере 50 или 
35 рублей в месяц. Раз
мер пособия зависит от ме
стности, в которой распо
ложено предприятие, где 

ются рабочие и младший 
обслуживающий персо
нал— независимо от зара
ботка. Служащие, у ко
торых должностной оклад 
по основному месту рабо
ты не превышает 70 руб
лей в месяц. Медицинские 
работники, учителя обще
образовательных школ и 
преподаватели средних 
специальных учебных за
ведений, приравненные к 
ним по оплате труда ра
ботники, а также педаго
гические работники вне
школьных, дошкольных и 
других детских учрежде
ний (см. п. 5 постановле
ния Совета Министров 
СССР от 10 декабря 1959 
года, ст. 164).

работает или учится мать 
ребенка. Он различен для 
различных местностей. 
Место рождения ребенка 
и место нахождения мате
ри в период отпуска по 
уходу за ребенком значе
ния не имеют.

Следует заметить, что 
пособие выдается только 
со дня оформления отпус
ка по уходу за ребенком. 
Если мать своевременно 
не заявила о предоставле
нии отпуска, то пособие 
за период до дня подачи 
такого заявления не вы
дается, независимо от то
го, что в это время мать 
не работала.

Получать пособие по 
уходу за ребенком может 
не только сама работница, 
но и другое лицо по до
веренности, оформленной 
в установленном порядке. 
По заявлению матери по
собие перечисляется на ее 
счет в сберегательную 
кассу или переводится по 
почте. Расходы по пере
сылке пособия произво
дятся за счет получателя.

* За безопасность движения * Окно ГАИ

Помнить об ответственности
Мотоцикл у Шаяховых 

долга стоял без дела. У 
Илдара прав не было, ког
да-то учился он на кур
сах, но до конца дело не 
довел. Вот и стоял мото
цикл без хозяина, пылился. 
На семейном совете было 
решено его продать. А Ил
дару дали задание: отре
монтировать мотоцикл и 
придать ему товарный вид. 
Выбрав денек, Илдар Шая- 
хов решил заняться ремон
том. Мать строго наказала 
ему никуда на мотоцикле 
не выезжать: так и до бе
ды недалеко. (Пять часов 
возился он во дворе, сма
зывая, развинчивая, доводя 
все, как говорится, до ума. 
Под вечер мотоцикл был 
готов, и Шаяхов, несмотря 
на запрет, надумал все же 
его опробовать. Завел мо
тоцикл и помчался к дру
гу Олегу Деменьшину, ко
торый живет на улице 
Торфорезов. Было жарко, 
и друзья не удержались от 
соблазна рыпить пива. К 
ним присоединился еще 
один друг — Хабибулин. 
Около 21 часа пришли две 
знакомые девушки, Света и 
Лена, попросили ребят от

везти их домой. Их не 
’смутило состояние друзей. 

они спокойно уселись на 
задние сиденья мотоцик
лов: Света к Хабибулину, 
тоже не имевшему прав, а 
Лена, которая едва-едва 
была знакома с Илдаром, 
забралась на только что 
отремонтированную маши
ну Шаяхова.

Ребята оседлали своих 
«стальных коней» и помча
лись вперед. Ветер свистел 
в ушах. 60 километров, 70, 
80. Стрелка спидометра 
колебалась между 80 и 90 
километров. Они ехали по 
улице Татищева, впереди 
Хабибулин, за ним Шаяхов. 
Приближаясь к неравно
значному перекрестку улиц 
Татищева — Токарей, они 
не посмотрели на дорож
ные знаки и не сбавили 
скорость. А ведь у них бы
ла второстепенная дорога. 
В это время по главной 
ехало несколько машин. 
Водитель такси, увидев под
летающих к перекрестку 
мотоциклистов, прибавил 
скорости и успел проехать, 
а следовавший за ним шо
фер автомашины «ГАЗ-53», 
наоборот, резко затормо
зил. Деменьшин буквально 
в нескольких метрах от не
го проскочил перекресток, 
а Шаяхов не успел. От уда

ра он со своей спутницей 
вылетел из мотоцикла. Ша
яхов почти сразу же вско
чил на ноги и подбежал к 
Лене. Она была в тяжелом 
состоянии и через несколь
ко часов, несмотря на уси
лия врачей, умерла.

Следствие установило це
лый ряд нарушений, допу
щенных Шаяховым. Пе
чально, но трагедия на до
роге случилась не по его 
юношеской глупости и не
осведомленности. Ведь 
только-только закончив ав
тошколу № 2, Шаяхов сдал 
экзамены на категорию «В». 
И начал работать стаже
ром-водителем в СПОПАТ-2 
с шофером - наставником. 
Решив стать шофером 
профессионалом, он уже 
вступил на порог этой не
легкой работы. Поэтому и 
Правила дорожного дви
жения он знал прекрасно 
и, несомненно, предпола
гал, как надо вести себя 
на дороге. И несмотря ни 
на что, не задумываясь, 
переступил через честь и 
совесть водителя. Сейчас 
ему поневоле пришлось за
думаться об ответственно
сти за свои действия. Но, 
к сожалению, слишком по
здно.

М. СТАРОСТИНА, 
инструктор ГАИ.

С. БЕЛОВ, 
следователь.

РАЗЪЯСНЯЕМ УКАЗ ЗА НАРУШЕНИЯ 
ПРАВИЛ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

1 сентября 1983 года 
вступил в силу Указ Прези
диума Верховного Совета 
СССР «Об административ
ной ответственности за 
нарушение Правил дорож
ного движения». Действие 
этого документа направлено 
на укрепление дисциплины 
на транспорте, усиление 
борьбы с нарушениями Пра
вил дорожного движения. 
В нем четко определена 
мера воздействия за то или 
иное нарушение, допущен
ное как в сфере движения, 
так и в вопросах эксплуата
ции транспортных средств.

Следует сразу отметить, 
что Указ предусматривает 
значительное повышение 
суммы штрафных санкций 
как на граждан (в размере 
от 3 до 100 рублей), так и 
на должностных лиц (в раз
мере от 10 до 100 рублей). 
Разумеется, размер налага
емого штрафа зависит от 
характера совершенного на
рушения, степени его опас
ности и личности нарушите
ля.

Водители за управление 
транспортными средства- .делена гпа.<- -■

ми в состоянии опьянения, 
а также за передачу управ
ления транспортным средст
вом лицу, находящемуся в 
нетрезвом виде, подверга
ются штрафу в размере от 
30 до 100 рублей или лиша
ются права управления на 
срок до одного года. По
вторное нарушение подоб
ного характера влечет ли
шение этого права на срок 
от 1 года до трех лет.

В практике нередки слу
чаи, когда лица умышлен
но уклоняются от освиде
тельствования на состояние 
опьянения, убегая, бросают 
транспорт, не выполняют 
требования работников ми
лиции и станции скорой по
мощи и т. д. В данном слу
чае Указ предусматривает 
наказание таких лиц в виде 
наложения штрафа в раз
мере от 30 до 100 рублей 
или лишения права управ
ления транспортом на срок 
до одного года.

Учитывая высокую сте
пень опасности при движе
нии через железнодорож
ные переезды, в Указе вы- 

определяющая меру ответ
ственности за нарушения, 
допущенные на переездах. 
На виновных в этом случае 
налагается штраф в размере 
от 10 до 30 рублей, а в 
случае повтора нарушения 
штраф увеличен до 50 руб
лей или водитель лишается 
права управлять транспорт
ными средствами сроком до 
6 месяцев.

Повышена ответствен
ность за нарушение Правил 
дорожного движения пе
шеходов, велосипедистов, 
возчиков и других лиц, 
пользующихся дорогами. В 
случаях, когда нарушения 
этих лиц повлекли повреж
дение транспортных
средств, грузов, дорог, дру
гих сооружений или иного 
имущества, они подверга
ются штрафу в размере от 
5 до 30 рублей.

Указ направлен на пресе
чение противоправных дей
ствий или бездействий, не
совместимых с нашей совет
ской моралью и нормами 
поведения.

ГАМ VJELП
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* Общежитие — ваш дом -----

ПОМОГИТЕ 
СТЕНГАЗЕТЕ!

В последнее время все 
более и более важное зна
чение приобретает нагляд
ная агитация и, в частности, 
один из ее видов — стен
ная газета. Именно она 
призвана поднимать самые 
злободневные вопросы 
производства, учебы, вос
питания и быта, должна 
стать трибуной по обмену 
передовым опытом труда, 
развитию новых форм со
циалистического соревнова
ния, укреплению дисципли
ны на производстве и в бы
ту. Иными словами, стенная 
газета — это коллективный 
воспитатель и организатор.

Однако в нашем домо
строительном комбинате 
стенная печать . находится 
на очень низком уровне. 
Возьмем, к примеру, обще
жития № 2 и № 4, основной 
контингент которых — мо
лодежь, и поэтому нагляд
ной агитации здесь долж
но уделяться большое вни
мание.

Скажу сразу, холлы об
щежитий оформлены очень 
неплохо. Есть стенды с 
различного рода информа
цией: листы ватмана со спи
ском членов совета обще
жития, квартальными и го
довыми планами мероприя
тий и тематикой лекций, 
объявлениями. Висят здесь 
и плакаты, посвященные, 
различным знаменательным 
датам, годовщины которых 
минули, правда, довольно 
давно. И... все.

— А где же ваша газе
та? — поинтересовалась я 
у Ф. Нигматуллиной, воспи
тателя общежития № 2 на
шего комбината.

Мне показали на свежий 
номер «Свердловского 
строителя», аккуратно при
колотый к рейкам. Было, 
конечно, приятно, что га
зета находится не в под
шивке красного уголка, а 
вывешена в холле и озна
комиться с ее материалами 
сможет гораздо большее 
число читателей. Но ведь

ПРИГЛАШАЕТ =
ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ

26 сентября во Дворце 
культуры строителей им. 
М. Горького начинаются за
нятия в университете куль
туры на факультете кино
искусства «Экран и время». 
В программе факультета: 
творческие встречи с мас
терами кино, премьеры

* Служба 04 —

осторожно: газ!
Газ удобен и экономи

чен в ' быту, но требует 
травильного обращения, 
небрежность и беспеч
ность с .голубым огнем 
могут обернуться бедой.

При пользовании газо
вой колонкой не забывай
те проверить тягу до роз
жига и после. При слабой 
тяге или ее отсутствии 
пользоваться газовой ко
лонкой категорически за
прещается, так как в по
мещение выделяется угар
ный газ, окись углерода,

«Свердловский строитель» 
выходит только один раз в 
неделю, и не в силах охва
тить все аспекты трудовой 
и общественной жизни до
мостроителей. Нужна >об
щежитская стенная газета, 
а ее как раз и не было. 
Может, не успели вывесить? 
Но ответ воспитателя не 
обрадовал:

— Нет у нас редактора— 
уволился и переехал, а по
тому и газеты нет...

Не сохранились, к сожа
лению, и прошлые номера, 
которые выпускались к 8 
Марта, к Новому году и 
т. п. Как вы понимаете, это 
были совсем не те газеты, 
о которых говорилось вы
ше, а просто поздравления 
с букетом цветов или за
бавной зверушкой, где на 
весь лист ватмана размаши
сто написано: «Поздравля
ем!» и ничего более. Ни 
единой заметки о том, на
пример, как готовились жи
тели общежития к праздни
ку, какими трудовыми успе
хами встречают они зна
менательную дату.

В общежитии № 4 со
стояние наглядной агитации 
было, примерно, на том же 
уровне. Красивые, аккурат
но оформленные стенды и- 
газеты с ярким рисунком, 
в лучшем случае со статей
кой, переписанной из ка
лендаря...

А ведь трудностей, раз
личного рода проблем в 
этих общежитиях немало. 
Жалуются воспитатели, что 
руководителе подразделе
ний ДСК у них редкие го
сти. Вот и можно было бы 
их «продернуть» в стенга
зете, а потом прислать за
метку в «Свердловский 
строитель». Уверена, что 
после таких публикаций, 
особенно в сатирическом 
плане, у начальства и ра
ботников общественных ор
ганизаций «проснется» ин
терес к быту молодежи.

Фатыма Сабировна Ниг
матуллина, воспитатель 

новых художественных 
фильмов, лекции по кино
искусству — «Фантастика 
на экране», «Комедия по- 
итальянски», «В кого целит
ся ковбой», «Вестерн вчера 
и сегодня», «Эстрада и джаз 
в кино» и другие.

Занятия в университете 
культуры дадут возмож
ность любителям кино поз
накомиться с творчеством 
и наиболее интересными 
произведениями мастеров 
советского и зарубежного

который действует на ор
ганизм отравляюще даже 
в незначительном количе
стве.

Так, например, в г. Ар
темовске Свердловской 
области произошел несча
стный случай с летальным 
исходом членов семьи 
Скутинык. Цри пользова
нии колонкой они не про
верили тягу в дымоходе, а 
дымоход не имел тяги в 
виду завала стройматери
алами, форточки были на
глухо закрыты, помеще

мужского общежития № 2, 
сетует на пьянство жиль
цов, на большую текучесть. 
Ну, хорошо, ’.вывесит она 
список с фамилиями нару
шителей дисциплины, мо
жет, кто-нибудь его прочи
тает. А ведь будь на месте 
этого листка стенгазета 
типа «Крапива» с сатириче
скими заметками и рисун
ками — она живо бы соб
рала вокруг себя читате
лей. А лучше смеха, в дан-
ном случае, оружия нет. 
Какой-нибудь любитель 
выпить, может, и остановит
ся, поднося рюмку ко рту, 
если вспомнит свою фи
зиономию в газете в гро
тесковом изображении, вы
ставленную на всеобщее 
обозрение.

И таких примеров можно 
привести немало. Вывод 
один — рабочему общежи
тию необходима стенная 
газета. Но кто же должен 
контролировать ее выход? 
В данном случае — партий
ное бюро ЖКК, которое яв
ляется политическим руко
водителем стенной печати 
общежитий. Оно обязано 
регулярно проводить со
вещания членов редколле
гии, заслушивать отчеты ре
дакторов о проделанной 
работе, постоянно оказы
вать практическую помощь 
в работе стенгазетчиков. А 
деятельность члена редкол
легии должна рассматри
ваться как основное пар
тийное, комсомольское или 
профсоюзное поручение.

Но, как видно, вопрос о 
стенгазетах в общежитиях 
партийное бюро на повест
ку дня не ставило. В ином 
случае трудно было бы 
объяснить ответ воспитате
ля: «Редактора пока нет,
нет и газеты...».

А стенгазета нужна моло
дежи! И потому партийное 
бюро ЖКК необходимо как 
можно быстрее решить этот 
вопрос, проконтролировать 
выборы в редколлегию и 
совместно составить план 
ее работы. Газета «Сверд
ловский строитель», со сво
ей стороны, окажет необ
ходимую методическую и 
учебную помощь.

Е. ОСИПОВА.

кино, разобраться в слож
ных и многообразных на
правлениях современного 
кинематографа.

Занятия будут проводить
ся один раз в месяц по по
недельникам. Начало в 
18.30.

Откроет занятия факуль
тета творческая встреча с 
народной артисткой
РСФСР, лауреатом Госу
дарственной премии Инной 
Макаровой.

ние кухни не проветрива
лось.

Помните! Помещение, 
гДе установлен .газовый 
прибор, должно постоянно 
проветриваться, а венти
ляционный канал и дымо
ход должны иметь тягу.

Если вы почувствовали 
запах газа (запах прокис
шей капусты), немедленно 
примите меры безопасно
сти, не входите в это по
мещение с открытым ог
нем, не включайте и не 
выключайте электропри
боры. проветривайте по
мещение и сообщите по 
телефону 04 в .аварийную 
службу Горгаза.

В СООТВЕТСТВИИ с 
решением XVII 
съезда профсою

зов СССР президиум 
ВЦСПС принял постанов
ление «Об обмене проф
союзных документов». 
Предусмотрено присту
пить к обмену профсоюз
ных билетов и учетных 
карточек членов профсо
юза с 1 октября 1983 го
да и окончить эту работу 
в 1987 году.

В новом профсоюзном 
билете на титульном лис
те изображены государ
ственные награды, кото
рых удостоены советские 
профсоюзы: два ордена 
Ленина и орден Октяб
рьской Революции, над 
ними надпись: «Профес
сиональные союзы
СССР».

Изменяется порядок 
приема членских профсо
юзных взносов: от мароч
ной системы — к единой 
безналичной уплате. По
этому вместо страничек с 
ежемесячной отметкой об 
уплате членских взносов 
вводится ежегодная от
метка. Ее будут делать в 
конце года, а также при 
снятии с учета и заверять 
подписью председателя 
профкома (профорганиза
тора) или цехкома (проф
бюро) и печатью.

Изменен также раздел, 
где производится отметка 
о приеме на учет и сня
тии с учета. Чтобы опре
делить, к какому проф
союзу относится организа
ция, принявшая на учет и 
снявшая с учета члена 
профсоюза, вместо слов 
«наименование профорга
низации» сделана уточ
няющая запись: «наиме
нование профсоюза и ор
ганизации». Запись в этом

Есть в осени первоначальной 
Короткая, но дивная пора — 
Весь день стоит как бы 

хрустальный, 
И лучезарны вечера...
Пустеет воздух, 

птиц не слышно боле, 
Но далеко еще до первых 

зимних бурь — 
И льется чистая и теплая 

лазурь 
На отдыхающее поле...

Ф. Тютчев.
Фотоэтюды Владимира 

Калимасова.

К ОБМЕНУ 
ПРОФСОЮЗНЫХ 
ДОКУМЕНТОВ 
разделе делается один 
раз. Против нее — отмет
ки о приеме и снятии с 
учета.

В новом профбилете 
сохранен раздел «Отмет
ки», в котором будут за
писываться награждения 
Почетными грамотами 
профсоюзов, нагрудными 
значками ВЦСПС и дру
гие меры поощрения за 
активное участие в обще
ственной жизни. Срок 
действия профсоюзного 
билета продлен до 24 
лет.

Обмен документов — 
это важная кампания в 
жизни профсоюзов. Она 
должна способствовать 
дальнейшему усилению 
роли каждой первичной 
профсоюзной организации 
в решении задач, постав
ленных XXVI съездом 
КПСС, ноябрьским
(1982 г.) и июньским
(1983 г.) Пленумами ЦК 
КПСС, XVII съездом 
профсоюзов СССР. В пе
риод кампании необходи
мо принять меры для рас
ширения профсоюзной де
мократии, укрепления 
трудовой и производст
венной дисциплины и по
рядка в работе, повыше
ния общественной и тру
довой активности членов 
профсоюзов, их ответст
венности за выполнение 
уставных требований.

В нашей области в 
четвертом квартале обме

нят профсоюзные доку
менты более двухсот ты
сяч человек.

Профсоюзные билеты 
должны вручаться в тор
жественной обстановке 
председателем, замести
телем председателя проф
кома (цехкома,) а в мало
численных профсоюзных 
организациях — уполно
моченным вышестоящего 
профсоюзного органа.

Старый билет остается 
у члена профсоюза, так 
как в соответствии с по
ложением о порядке на
значения и выплаты го
сударственных пенсий, ут
вержденном постановле
нием Совета Министров 
СССР от 3 августа 1972 
года, профсоюзный билет 
может служить доказа
тельством стажа работы 
при отсутствии других 
документов.

Обмен документов в 
профсоюзных организаци
ях области начинается на 
завершающем этапе тре
тьего года одиннадцатой 
пятилетки. Областные ко
митеты профсоюзов, проф
комы предприятий и орга
низаций Среднего Урала 
должны сделать все для 
того, чтобы под руковод
ством партийных органов 
использовать эту кампа
нию для мобилизации тру
довых коллективов на ус
пешное выполнение целе
вых комплексных про
грамм экономического и 
социального развития об 
ласти.

Н. ИВАНОЦ, 
заведующий организа

ционно - инструктор
ским отделом 

областного совета 
профсоюзов.
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